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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Prof. Dr.     
Gillenberger, Markus     
Jursch, Renate     
Kilb, Markus     
Kowalczyk, Annette     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schladt, Christoph     
Zorn, Horst     
 
 
- Berichterstattung 
 
Frau Herter und Frau Millen 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schütrumpf, Otto     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verkehrsproblematik Schulzentrum 
 
2. Resolution zur Schließung der Postfiliale (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
 
Anträge 
 
3. Aufstellen von Wegweisern im Umfeld der Mainzelbahn-Endhaltestelle (SPD) 
 
4. Lärmschutzwand Nino-Erné-Str. (SPD) 
 
5. Zugang Haltestellen Hebbelstr. bei Schnee (CDU) 
 
6. Parken von MVG-Bussen auf Parkplätzen (CDU) 
 
7. Bestandsschutz Brunnenanlage (FDP) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
9. Sachstand Sanierung/Instandsetzung Fußweg BGH/ev. Kindergarten (SPD) 
 
10. Beseitigung Graffiti (CDU) 
 
11. Geschlechtergerechte Sprache (FDP) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1196/2017 SPD 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1250/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1252/2017 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 13.3. Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Lerchenberg am 14.09.2017 
 13.4. Antrag 1600/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 14.1. AK Verkehr 
 14.2. Stadtteilhelfer 
 14.3. Bibelturm 
 
15. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
   
   
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 



   5 

öffentlich 
 
 
Punkt 1 Verkehrsproblematik Schulzentrum 

- Berichterstattung - 
 
Frau Herter und Frau Millen sprechen u. a. folgende Punkte an: 
 

 Selbstverständlich ist die Verkehrsproblematik im Fokus der Schulleitungen. Entspre-
chende Stellungnahmen zu den Vorschlägen des Ortsbeirates wurden gefertigt, schei-
nen jedoch nicht kommuniziert worden zu sein. 

 Die Verkehrsproblematik war auch schon vor der Mainzelbahn aktuell. 
 Sie wurde auch mit dem SEB und der SV sowie der Polizei erörtert. 
 Von Seiten der Schule werden die Schüler über richtiges Verhalten informiert, insbe-

sondere die Grundschüler (Fußgängertraining). Festzustellen ist jedoch, dass auch die 
Eltern nicht adäquates Verhalten vorleben. 

 Als Problemschwerpunkt stellt sich der Ausgang der Grundschule (Mittelweg) dar. Die 
vorhandene Gitter hindern nicht am Über- oder Unterklettern. Eine konsequente Schlie-
ßung dieser Möglichkeit ist wünschenswert. 

 Ebenso sollten die Hecken kniehoch gekürzt werten. 
 Eine Möglichkeit wäre, die Ampel Höhe Hotel durch einen Zebrastreifen zu ersetzen, 

und/oder eine Fußgängerfurt auf der gesamten Länge vor dem Schulzentrum einzurich-
ten. 

 Da die Trasse auch als Weg genutzt wird und aus Sicherheitsgründen sollte sie einge-
zäunt werden. 

 Es gibt keine direkte Verbindung von den Parkplätzen zur Ampel. 
 Ggf. müsste eine Aufklärung der Bevölkerung in Betracht genommen werden, bspw. 

durch einen Infostand im EKZ. 
 Es werden regelmäßig Verkehrsschauen der Polizei und stärkere Präsenz vor Ort gefor-

dert. 
 Eine Bucht zum kurzfristigen Parken  vor dem ev. Kindergarten (Behelfsbushaltestelle 

während Mainzelbahnbau) wäre wünschenswert, jedoch ist zu befürchten, dass diese 
von Dauerparkern genutzt werde. 

 Die sog. „gelben Füße“ werden als nicht zielführend angesehen, da sie insbesondere 
ältere Schüler nicht ansprechen. 

 Die Thematik „Schülerlotsen“ wurde auch mit dem SEB besprochen und insgesamt als 
nicht sinnvoll erachtet. Insbesondere auf die dauerhafte und konsequente Durchset-
zung von Anweisungen gegenüber älteren Schülern durch Schülerlotsen ist nicht gege-
ben. Im Übrigen wolle man diese auch nicht Gefahren aussetzen. Man darf nicht außer 
Acht lassen, dass zum Schulschluss rund 350 Schüler die Realschule Plusverlassen 
und dieses Ereignis nach kurzer Zeit beendet ist. 

 
Aus der Mitte des Ortsbeirates werden folgende Überlegungen eingebracht: 
 

 Schritttempo-Zone entlang des Schulzentrums, 
 Fahrradständer als Überquerungsschutz, 
 stärkere Einbeziehung der Schüler durch die Schule. 

 
Die Vorsitzende ergänzt. dass von Seiten der GWM der „schwarze Weg“ gründlich überplant 
werden soll. 
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Sie bittet die beiden Schulleiterinnen, am Termin der Verkehrskommission am 11.04.18 teil-
zunehmen, an dem u. a. die vorgenannte Problematik vor Ort erörtert werden und Lösungen 
gefunden werden sollen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Resolution zur Schließung der Postfiliale (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
Frau Krämer begründet die Resolution und ergänzt, dass auch die FDP und die ÖDP das Ansin-
nen unterstützen. Wichtig ist, dass es keine Angebotsverkleinerung gäbe. 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass es laut Auskunft der Post ab 01.07.18 ein Übergangsangebot – 
wenn auch in geringerem Umfang- gäbe, zum jetzigen Zeitpunkt aber noch nicht klar sei, an 
welchem Ort und in welchem Umfang. 
Die Suche nach einer dauerhaften Anschlusslösung war bisher erfolglos. Im EKZ habe sich 
kein Interessent gefunden. 
 
Der Ortsbeirat fordert, eine Post im EKZ einzurichten, um auch so seine Attraktivität zu fördern. 
 
Die Resolution wird einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Aufstellen von Wegweisern im Umfeld der Mainzelbahn-Endhaltestelle (SPD) 

Vorlage: 0545/2018 
 
Frau Kowalczyk begründet den Antrag, der auf Vorschlag der CDU um die Hinweise für das Ein-
kaufszentrum und die Sporthallen ergänzt wird. 
 
Dem so ergänzten Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Lärmschutzwand Nino-Erné-Str. (SPD) 

hier: Verschönerung 
Vorlage: 0546/2018 

 
Die SPD stellt den Antrag zurück und wird ihn zu gegebener Zeit in geänderter Form wieder auf-
rufen.  
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Punkt 5 Zugang Haltestellen Hebbelstr. bei Schnee (CDU) 

Vorlage: 0548/2018 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag, der auf Vorschlag der SPD um „Büchnerallee 16“ er-
gänzt wird. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig bei 2 Enthaltungen beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Parken von MVG-Bussen auf Parkplätzen (CDU) 

Vorlage: 0549/2018 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag und ändert den Tenor wie folgt: „…durch Einwirkung 
auf die MVG oder durch geeignete Maßnahmen, die…“. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Bestandsschutz Brunnenanlage (FDP) 

Vorlage: 0550/2018 
 
Her Dr. Rexrodt begründet den Antrag und ändert den Tenor wie folgt: „…gebeten, dass eine 
öffentliche Brunnenanlage…“. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger fragt die Verwaltung, ob es grundsätzlich zulässig ist, dass schwere LKW auf Ler-
chenberger Straßen/Parkplätzen parken dürfen, und ob es Ausnahmegenehmigungen gibt 
bspw. für Anwohner.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
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Punkt 9 Sachstand Sanierung/Instandsetzung Fußweg BGH/ev. Kindergarten (SPD) 

Vorlage: 0551/2018 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 20.03.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Beseitigung Graffiti (CDU) 

Vorlage: 0552/2018 
 
Die Vorsitzende beantwortet die Anfrage wie folgt: 
 

 Es handelt sich nicht um Graffitis, sondern ausschließlich um Schmierereien. 
 Sehr viele dieser Schmierereien werden zügig beseitigt, aber leider wieder sehr schnell 

erneut aufgebracht. 
 Sie steht in engem Kontakt mit der Verwaltung. 
 Möglich wäre, ein Kunstprojekt zu initiieren, bei dem in Abstimmung mit den Stadtwer-

ken eine bestimmte Zahl von Stromkästen mit Graffitis verschönert werden könnte. 
 
Herr Kilb fragt die Verwaltung/MVG, ob nicht die Schmierereien an dem Endhaltestellen-
Toilettenhäuschen und den Stromkästen an der Bahnlinie sofort entfernet werden könnten, 
quasi schon am nächsten Tag. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Geschlechtergerechte Sprache (FDP) 

hier: BV 0055/2018 
Vorlage: 0553/2018 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1196/2017 SPD 

hier: Sicherheit neuer Wärmezähler 
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Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 27.2.18, AZ 67 00 66 LER.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1250/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Zebrastreifen; Essenheim-/ Panzerstrasse 
Vorlage: 0134/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 25.01.18, AZ 61 68.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1252/2017 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: ÖPNV-Angebotslücke 
Vorlage: 0198/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 25.01.18, AZ 61 68.  
 
Her Kilb weist nochmals darauf hin, dass insbesondere Lerchenberg-Nord Verbindungsdefizite 
in der Nacht hat, und es nach wie vor nicht möglich ist, den ersten Frühzug nach Frankfurt zu 
erreichen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.3 Auszug aus der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Lerchenberg am 14.09.2017 betreffend Haltestelle Ober-Olmer-Forsthaus 
(CDU) 
Punkt 21    Eingliederung in Tarifgebiet MVG 
                     Vorlage: 1253/2017 
Vorlage: 1753/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 22.02.18, AZ 61 68.  
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Punkt 13.4 Antrag 1600/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 

hier: Schutzmaßnahmen für Fußgänger, Bereich Spielplatz Brahmsweg 
Vorlage: 0555/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 19.03.18.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 AK Verkehr 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass die nächste Verkehrskommission am 11.04.18, 17.00h, Treff-
punkt Eingang Grundschule, stattfinden wird. Die beiden Schulleiterinnen werden ebenfalls 
teilnehmen. 
 
Eine Vorbesprechung findet am 10.04.19, 19.00h, in der OV statt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.2 Stadtteilhelfer 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass der Vertag des Stadtteilhelfers bis Ende 2019 verlängert wurde.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.3 Bibelturm 
 
Der Ortsbeirat sieht keine Notwendigkeit, neben den öffentlichen Veranstaltungen zweier Par-
teien ein weitere durch die OV zu planen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Stadtteilmittel 
 
Es liegen aktuell keine Förderanträge vor.  
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Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Westrich                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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